

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 5,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Señales de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚM. 5.

Gran pañería y sastrería

CRISTINO GONZALEZ

10, Juan Bravo, 10
SEGOVIA

El dueño de este acreditado establecimiento, bien conocido ya del público segoviano y su provincia, deseoso de proporcionar las mayores ventajas y economías posibles a sus favorecedores, ha montado en el mismo local que ocupa el Comercio de Paños una Sección de Sastrería, a cuyo frente se halla el reputado cortador madrileño, Sr. Collado.

Enemigo siempre de anuncios pomposos, a título de vanidad, sólo me concretaré a decir que la propaganda de esta casa será hecha por todas aquellas personas que en dicha sastrería quieran vestirse con economía, prontitud y elegancia.

ESPECIALIDAD EN TRAJES DE AMAZONAS

Al público.

El comercio de tejidos titulado El Buen Gusto que los señores Herrero y Sánchez tenían establecido en la calle de Melitón Martín, número 2, detrás de la cárcel, se ha trasladado a la calle de Juan Bravo, número 13, próximo a la ferretería de don Andrés Arana, lo que participan a su numerosa clientela y al público en general.

COCHES DE LUJO

Pueden solicitarse en el Parador, Carretera de Madrid, número 2 (La Granja), donde durante la temporada, tiene una Sucursal la conocida cochera de Caballero de Gracia, número 27, Madrid, hoy de D. Juan Nido y Mayo, en la seguridad de que tanto en abonos como medios abonos y servicios sueltos, quedarán muy satisfechos los que de allí se sirven.

interesante como la legislación penal de la Hacienda.

VIAJES DEL REY

La visita a Zamora

La noticia oficial de que S. M. el Rey hará en breve su anunciada visita a Zamora, ha producido gran entusiasmo en toda la capital.

La Comisión provincial ha propuesto a la Diputación que se consigne un crédito de 30.000 pesetas para las fiestas en honor del Monarca.

El Ayuntamiento se propone destinar de 20 a 25.000 pesetas para este objeto.

El gobernador ha reunido en su despacho a los diputados y concejales, para que todos contribuyan a la mayor brillantez del recibimiento de D. Alfonso.

Se hacen gestiones para que la alcaldía solicite del Gobierno que el Rey permanezca en Zamora más tiempo del señalado oficialmente.

Entre los comerciantes e industriales reina gran entusiasmo, proponiéndose tomar parte en los festejos levantando arcos e iluminando las calles.

Se ha constituido la Sociedad por acciones para reunir las 35.000 pesetas con destino a la corrida Regia, en la que tomarán parte Fuentes y Machaquito.

Se dice que antes de la llegada del Rey irán los diputados y senadores de la provincia, para inspeccionar los trabajos del recibimiento.

Se cree que el Rey llegará a Zamora el día 30.

Consultorio del Doctor Gila

Exporiándonos a pasar el mal rato que todo profano sufre ante el derramamiento de sangre humana, por más que sea producido por la experta mano de habilísimo operador, y viendo las resistencias que a nuestra visita oponía la modestia del Doctor D. Segundo Gila, nos valimos de la amistad que a él nos une y, quebrando el turno, así por resalto, penetramos en el consultorio, aturdiidos por las protestas de los numerosos enfermos que hacían antecala.

Nada placida fué para nosotros la mirada que nos dirigió Gila por aquél acto de intrusión; más, volviendo al hombre el médico, continuó su sugestiva conversación con una joven colocada en silla operatoria, mientras daba puntos de sutura en el cuello, del cual había extraído voluminoso quiste fibráceo.

Auxiliado por los ayudantes D. Teófilo Vicente, médico; D. Leonardo Léniz, alumno de medicina y D. Mariano Laguna, practicante, realiza el Dr. Gila una meritoria obra en su consulta gratuita establecida en un departamento, ad hoc, del acreditado «Balneario segoviano», disponiendo de todos aquellos elementos, instrumental y sépticos, tan indispensables como recomendados en los consultorios médicos quirúrgicos.

Sin hipérbolos ni derroche de adjetivos encomiásticos, podemos dar a conocer la loable tarea que el Dr. Gila se ha impuesto y la suma de trabajo intelectual y de desprendimiento que entraña llevarla a feliz término. Bastará para ello historiar las asistencias prestadas, durante este verano, hasta el día en que escribimos.

Anuncia la consulta gratuita para los pobres de Segovia de ocho a nueve de la mañana, desde el quinto día hubo de prolongarse el tiempo para ella destinado, en vista de la mucha concurrencia de enfermos, estableciéndose la admisión de todos los que acudían, dando lugar así a que, en vez de una hora, fueran cuatro las dedicadas a la consulta.

En general los enfermos presentaban lesiones quirúrgicas muchos no pocos afecciones de los ojos y bastantes con enfermedades de matriz, siendo todos ellos, examinados, curados y operados según exigía su estado patológico.

Examen, reconocimientos, curaciones y operaciones, practicáanse con tanto interés como esplendidez, facilitando el doctor Gila, gratuitamente, sus servicios y los del personal a sus órdenes, como asimismo los vendajes, gasas, algodón, medicamentos y sépticos indicados para cada caso y operación.

Han desfilado por aquella consulta este verano más de 4.300 enfermos, siendo el término medio de los asistentes cuarenta diarios, de los cuales, sólo una mujer, émula de la Ciega de Manzanares, ha pagado el humanitario trabajo del consultorio... recitando sentidas cuartetas y quintillas improvisadas, mientras la curaban un panadizo de tercer grado.

Según vimos en el registro, entre las muchas operaciones practicadas, se encuentran las siguientes:

- Traumatismos operados, 5.
Abscesos, profundos y superficiales, 84.
Panadizos de segundo grado, 4.
Panadizos de tercer grado, 6.
Operaciones sobre vías lagrimales, 5.
Enucleaciones de ojo, 2.
Extirpaciones de tumores del cuello, 3.
Autoplastias de cara, 2.
Autoplastias de órganos genitales, 2.
Lagrados de matriz, 2.
Extirpación de mama, 1.
Drenaje de mama, 1.
Resecciones de metatarsiano, 2.
Amputaciones de pié y de dedo, 2.
Resección de tibia, 1.
Respados de focos tuberculosos, 3.
Operación paliativa de cáncer de matriz, 1.
Operación de atraxia uterina, 1.
Extirpación de quistes, 4.
Carúncula irritable de la uretra, 2.
Pústula maligna, 1.
Vendajes enyesados, 2.

Añadamos a estos servicios prestados a los pobres en el Consultorio del Doctor Gila, los no menos importantes y meritorios que ha prodigado con cuantos enfermos le recomendó el Ayuntamiento, enfermos a los que, además del reconocimiento para prescribir la medicina, adecuada a la enfermedad, proporcionó, también gratuitamente, los baños medicinales recetados durante los días necesarios, y tendámosle completo el cuadro de lo que ha hecho y hace por los pobres de Segovia el Doctor Gila, proceder que hasta su enucleación pare que nuestros lectores le concedan el mérito innegable que representan.

Terminamos esta información felicitando sinceramente a nuestro querido amigo Gila y rogándole dispense el abuso de confianza que con él cometimos, sorprendiéndonos en el ejercicio de su sacerdocio y el no menor de entresacar del registro los datos apuntados.

F. NAVARRETE.

NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN DE AYER

La sesión que ayer celebró el Ayuntamiento empezó a las seis y veinte minutos de la tarde.

Leyda y aprobada el acta de la anterior, se habilitó nuevamente a un señor oficial de Secretaría para que sustituyera al secretario, que está ausente.

Después de darse cuenta de algunas excusas de Sres. concejales, que no asistían a la sesión, y de hacer constar que los periódicos oficiales no han publicado disposición alguna de interés para el municipio, entró en la orden del día, que era como sigue:

Un oficio en que D. Manuel Vazquez, en nombre y representación de la familia del finado, participa la muerte de D. Ricardo Lacalle, medidor que era del Ayuntamiento.

El Concejo acordó quedar enterado con sentimiento de la desgracia, y cumpliendo con lo dispuesto, anunció por ocho días la vacante, aprobando el nombramiento que para el cargo vacante, y con el carácter de interino, se ha hecho a favor de don Luis Peinador.

Acordóse satisfacer con cargo al capítulo de imprevistos, el importe de una factura de siete pesetas, que el industrial don Julián Omos presenta, valor de una gorra para el portero del Ayuntamiento.

Dióse lectura a un oficio que dirige el Vicepresidente de la Junta de Co-

munidad y tierra de Segovia, en el que dá cuenta de los acuerdos tomados por dicha Junta respecto al aprovechamiento de pastos, de los montes de «Pinarejos Llanos» y «Cotera de León». También se leyó el pliego de condiciones para dicho aprovechamiento.

El Ayuntamiento aceptó los acuerdos de la Junta y el señor Well propuso que se recomendase la más exquisita vigilancia respecto al número de ganado que habían de pastar a fin de que se evitase todo abuso.

El guarda mayor de los montes de «Pinarejos Llanos» da cuenta de unos incendios ocurridos en distintos sitios de dicho monte.

En el oficio se dan algunos detalles del siniestro y se aventura la idea de que pueda haber sido intencionado, pues unos individuos que fueron sorprendidos haciendo cortas fraudulentas, juraron tomar venganza.

En este asunto la Comunidad tiene acordado pagar los gastos que ocasionó sofocar el incendio, 20 jornales a 2 pesetas, y el Ayuntamiento acordó pagar la otra mitad.

Con objeto de averiguar si se había dado parte al juzgado para que instruyera diligencias, se llamó al secretario de la Junta Sr. Barba, el cual manifestó que era costumbre siempre que había un siniestro notificarse al juez, con lo que se acordó otro oficio análogo al anterior, de cuenta de otro incendio en el monte Cabeza de Hierro. Conforme con la Comunidad se acordó agradecer el auxilio prestado por varios vecinos del lugar del siniestro.

Doña Sagrario Maso, profesora en partos, solicitó su inclusión en la Beneficencia municipal sin retribución de ningún género. El consistorio, en agradecimiento a la filantropía de la interesada, acordó acceder a lo solicitado, previos los informes de la correspondiente comisión y personal facultativo, que son favorables.

Las distinguidas señoras que forman la Junta directiva de la «Cocina del niño descalzo», remiten un ejemplar del reglamento de dicha sociedad, y solicitan algún auxilio para sus beneficios finos.

A propuesta del Sr. Well, y considerando la falta de recursos del Erario municipal, se concedieron por una sola vez 25 pesetas en beneficio de los niños que proteje la caritativa institución.

El director interino de la sección telegráfica de Segovia recuerda el pago del canon por la instalación del teléfono a los depósitos de agua. Decidióse pagarlo con cargo al material de incendios.

Hasta aquí la orden del día.

Ruegos y preguntas

El Sr. Entero, que preside, dice que, atendiendo a reclamaciones que se le habían hecho por el mal estado de la cocera de Navaleiz, giró una visita acompañada del señor arquitecto municipal. Vista las averías, y con objeto de repararlas, se hizo un proyecto de depósito que hubo que abandonarse por su excesivo coste.

Estudióse nuevamente el asunto y se resolvió hacer obras por valor de 250 pesetas.

Las obras empezarán inmediatamente, pues ya hay contratista y por unanimidad fué aprobada la gestión del Sr. Entero.

Estas obras serán pagadas a prorrato entre los interesados.

El precio de la carne

El Sr. Well, de la comisión de Hacienda, dió detallada cuenta de la reunión que había tenido con los abastecedores de carnes a fin de conseguir una rebaja en el precio de tan necesario artículo.

De once abastecedores que hay, sólo concurrieron siete y uno de ellos se consideró desligado del asunto por estar en distintas condiciones que los demás.

Los seis restantes decidieron celebrar una nueva reunión y quedaron en dar el lunes cuenta a la Alcaldía de los acuerdos que se tomasen.

Como quiera que no hayan cumplido su promesa se resolvió tomar medidas energicas para conseguir el abarataamiento de la carne.

El Sr. Gila manifestó que el no haberse presentado el lunes fué por que a la reunión sólo habian concurrido cuatro de los citados.

La comisión de Hacienda, de acuerdo con el Alcalde se pondrá de acuerdo para que con la mayor urgencia se verifique una nueva reunión, pues en el ánimo de todos está la grandísima importancia que para el vecindario tiene esta cuestión.

Más ruegos

El señor Lotero encareció el pronto despacho de unas instancias solicitando moratorias para devolución al Pósito de granos prestados.

El señor Presidente dió contestación a este ruego afirmando que se ha concedido un plazo, hasta el día 20, para efectuar dichas devoluciones y que si queda algún moroso, entonces se estudiará lo que haya de hacerse.

El Sr. Fernández recomendó varias de las referidas instancias, y no habiendo más asuntos de que tratar, y después de enterarse del estado de fondos, se levanta la sesión a las siete y veinte minutos.

Por un acto humanitario

Nuestro colega «El siglo médico», ocupándose con elogios, que agradecemos, del propósito que nos animaba, y que estamos realizando, de centralizar en esta Redacción las adhesiones de los médicos de esta provincia que deseen suscribir un mensaje para el Gobierno y para el Sr. Almaraz, médico de Hoyuelos, por el acto de abnegación por éste realizado al inhumar personalmente a un fallecido de viruela, expresa que casos como éste han sido realizados por otros tres médicos de distintas provincias y cree que la solidaridad de la clase debe ser tal, que para todos se pida igual recompensa, rogando al efecto que las firmas recogidas en el DIARIO DE AVISOS y Boletín de médicos titulares se le remitan para tener el gusto de llevarlas al Ministerio de la Gobernación, bajo la protección del ilustre académico Sr. Sánchez Rubio.

Nosotros vemos con sin igual complacencia el ofrecimiento del colega y estimamos que su autoridad como órgano de la clase médica, es el medio más apropiado para llevar por buen camino estas gestiones; y sin vacilación alguna dejamos en sus manos lo que nosotros proyectábamos entablar y le remitiremos la lista de médicos adheridos a la idea y los nombres de aquellos que en lo sucesivo nos envíen su adhesión.

Bajo patrocinio tan poderoso como el del «Siglo médico» y el del venerable señor Sánchez Rubio, académico de la de Medicina, é iniciador de tan laudables proyectos, dejamos lo que hace referencia al señor Almaraz, satisfechos de lo poco que nuestra propaganda pueda contribuir á que actos como los de que se trata, sean debidamente apreciados por la sociedad y por los Gobiernos.

Después de publicada la lista de los señores médicos adheridos en su idea de pedir una recompensa honorífica para su compañero de Hoyuelos, han llegado á esta Redacción las adhesiones de D. Casimiro Lozano, de Segovia y D. Enrique Díez, de Brieva.

Si algún otro señor hubiese enviado su tarjeta y no estuviese su nombre incluido en la lista puede reproducirla dirigiéndola á esta Redacción ó á la del «Siglo médico», Magdalena, 36, Madrid.

EN LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Ferrocarriles secundarios

Para hoy á las diez estaba convocada la Diputación provincial al objeto de tratar de los ferrocarriles secundarios en proyecto.

A petición del Sr. Cano de Rueda, que estaba obligado á presidir unas subastas, se suspendió la sesión hasta las cuatro de la tarde y como no suelen ser muy puntuales nuestros diputados, comienza el acto a la hora de cerrar esta edición.

Hemos interrogado á algunos diputados, y, como precedimos en nuestro número de ayer, los intereses de distrito predominan en la decisión de cada uno de ellos; sin embargo del cambio de impresiones que han hecho, quizá resulte el medio de conciliar las aspiraciones de todos.

Parece que principalmente se dibujan dos tendencias vinculadas respectivamente en las líneas de Segovia á Peñafiel por Cuéllar, y Segovia á San Esteban de Gormaz por Sepúlveda y Riaza. Hemos oído decir que ante la dificultad de construir ambas desde Segovia, tratan los diputados de compaginar sus aspiraciones y los intereses de los distritos informando que debe construirse una línea hasta Villobela y allí dividirla en dos trazados; uno para Peñafiel, por Cuéllar, y otro con dirección de Riaza por Sepúlveda; pero quizá no cuente con la aquiescencia de todos esta idea, pues algunos prefieren el trayecto á Cuéllar por Carbonero y Carracillo.

A esto, que parece fórmula de unión entre los diputados de uno y otros distritos, unen su empeño los de Santa María de Nieva, en agregar un ferrocarril de Segovia á Villacastín para unir á nuestra Capital con Avila, si se construye el proyecto de esta provincia en igual sentido.

De todos modos el informe de la Diputación habrá de ser puesto en relación con el plan general y puede,

ó no ser aceptado ó modificado por la Comisión Central que ha de entender en el asunto.

Varemos lo que esta tarde se acuerda.

EN LA GRANJA

Crónicas Varaniegas.

(De nuestro corresponsal especial)

La escuela de artesanos.—El tiro de pichón.—Visita á las escuelas.—De Viaje.

14 Septiembre 1904.

En la escuela de artesanos de este Real Sitio, de 10 á 12 de la mañana estarán expuestos al público, todos los días festivos, los trabajos ejecutados por los alumnos de la misma, durante el último curso de enseñanza; demostrando en todos ellos que se han aprovechado bien el tiempo los laboriosos hijos de este querido vecindario.

La octava tirada de pichones en la Casa de la Mata, como en tardes anteriores, se ha visto concurridísima tanto en la tribuna donde habia bastantes señoras y señoritas, como en el «Stand», los caballeros y tiradores. De estos últimos estuvieron los Duques de Arévalo del R y, y de G. y; Marqueses de Santo Domingo; y de Yarayabo; Conde de la Bioba; don Mateo Silveira, Gobernador civil de la provincia; D. Basilio Avial; D. Luis Carlos Vázquez; Sr. Drake, y Dierier, mostrando todos ellos en las tiradas mucho acierto.

El premio del Marqués de Yarayabo, que consistía en una fosforera de plata, lo ganó D. Mateo Silveira.

E de consolación que consistía en un sonajero de plata, lo consiguió D. Luis Carlos Vázquez.

Y los «Shooting» y «Poule» los ganaron el Duque de Gor; Marqués de Yarayabo, y D. Basilio Avial.

Para las tiradas sucesivas siguen llegando gran número de pichones.

Hoy ha visitado S. A. la Infanta Doña Isabel, las escuelas oficiales de este Real Sitio, saliendo sumamente complacida de la enseñanza y condiciones en que se encuentran.

Ha marchado para la Corte el digno funcionario del ministerio de Hacienda, don Antonio Fernández Espile.

Ha llegado á este Real Sitio acompañado de su elegante y hermosa esposa, con objeto de admirar quantas grandezas en tierra, el opulento hacendado de Exremadura, don Enrique de Contreras.

Sea bien venido.

DON TRANQUILO.

CONTRA LA SALUD PÚBLICA

En la caseta del guarda del kilómetro 12 en la línea de Segovia á Medina del Campo, se han registrado cuatro casos de epidemia variolosa, en la familia del vigilante de noche, Cejello Yagüe.

La epidemia se desarrolló el 18 del mes pasado, tomándose por la junta de Sanidad las precauciones convenientes, á fin de extinguir en sus comienzos el mal, y procurar no se comunicase á los vecinos del pueblo de Hontanares.

En la comunicación que el alcalde de dicho pueblo, ha dirigido al gobernador civil de la provincia, desvirtúa el rumor de que ni el pueblo, ni Ayuntamiento dieran muestra alguna de la acción humanitaria que debe tenerse para con semejantes.

En él hace presente que al negarse el pueblo á prestar ninguna clase de auxilios al susodicho vigilante, lo motivan los actos salvajes de que hace gala.

Entre las muchas fechorías que el Yagüe comete, y que dicha autoridad resista, son digna de mencionarse, para hacer patente el salvajismo del vigilante, é que insulta en unión de su mujer, groseramente al pueblo, diciéndole que poco ha de poder para llevar la epidemia al pueblo.

A este fin, ambos conyuges, se dirigen por las noches á la fuente pública, abandonando las aguas inmundas sobrantes del día; lavando la ropa en el sitio destinado para el pueblo y no en el que se les tiene destinado.

Además de las anteriores fechorías, y como muestra de la incultura que caracteriza al vigilante, tiene abandonado el chuzo que usa por las noches, en la vía pública, hace ocho días, con el exclusivo objeto de que lo recoja algún otro vecino y se contagie, sin que las intimaciones de que ha sido objeto para retirarlo del suelo, den fruto alguno.

Como medio más eficaz para llevar pronto al pueblo tan terrible enfermedad, abandonan en la alcantarilla y sitios visibles, bizcochos, bollos y comiditas con el exclusivo objeto de que los pequeños del pueblo los cojan y se contagien.

La autoridad, en vista de tales excesos, le ha impuesto una fuerte multa, que el sujeto se niega á pagar, sin duda porque cree gozar de una asombrosa inmunidad, sin que se imponga un ejemplar correctivo que termine para siempre con tales hechos salvajes, propios de alguna kábila africana.

Turégano

Corridas de toros

Cumpliendo el ofrecimiento hecho en mi anterior correspondencia, continúo el relato de lo ocurrido en estas fiestas durante los días 12 y 13.

El lunes, sin contratiempo de ningún género, se hizo el encierro de reses bravas de la acreditada ganadería de don Félix Gila. El ganado no podía ser más hermoso ni mejor presentado; sin embargo, y á pesar de los buenos deseos del concienzudo ganadero, sus toros no correspondieron á las esperanzas que la afición tenía puesta en tan respetables cornúpetos, así que la corrida resultó un tanto seca, aunque hubo dos, de los seis lidiados, que fueron muy bravos y nobles. En el tercero de la tarde apareció en el pedestal un émulo de D. Torrado, llamado Vicente González («El tornero»), sale el biesto separado, deteniéndose á menos de un palmo del hombre estatua, y después de contemplarle unos instantes, refúase el animal, y el chico recibe una merecida ovación. Es de notar que el chiquillo ha bregado los dos días mucho y bien. El mi-mo toro dió un ahucho de órdago á un individuo, haciéndole dar el salto mortal, sin consecuencias.

En incidentes dignos de notarse acaeció el sexto y último, destinado al sacrificio, es lanceado de cualquier modo por la cuadrilla, le colocan unos cuantos medios pares de rehitos, lo cual que no debieron gustarle mucho paesto que aprovechando un rayo de luz por debajo de su carro, tomó los de Villadiego, dejándonos con un palmo de narices. La gente moza sale en su persecución y es capturado cuando en el campo estaba entretenido en contar sus unitas á unas vacas, acompañado de las cuales fué vuelto al toril cuando ya era entrada la noche, razón por la que se suspendió la ejecución por unas horas para ser decapitado á la mañana siguiente.

El martes á las nueve se dió de nuevo al prófugo, y apesar de hallarse en ayunas hizo la mar de gracia entrando y saliendo por los soporales y dando sendos sustos, hasta que por fin acabó su mísera vida á manos del «Esoabecharo», quien le mandó al otro barrio de cinco plachazos, ó lo que fueran.

Seguidamente se hizo el encierro de la segunda corrida y el día se puso feo. A las tres en punto sale el primer biesto, resultando bravo y de poder como todos sus hermanos de este día y de entre la barrera ooge al joven de esta localidad, Cipriano Sanz, y le campaneó horrosamente, causando grandísima impresión la cogida por lo aparatosa. Des-

graciadamente ella es de consideración, pues el herido tiene una cornada de doce centímetros de profundidad en el costado derecho, cuyo pronóstico era reservado.

El segundo era un hermoso ejemplar de la ganadería de D. Félix Gómez; de Colmenar, digno de pisar mejor arena.

Aparte de la sensible y sentida cogida del joven de que he hecho mención, lo más emocionante fué la suerte tanoreñil hecha por «El tornero» en el tercer toro. Sale la fiera del toril con la velocidad del rayo, deteniéndose delante del de lo blanco, sale con los pitones en la parte posterior, vuelve á darle otro menso en la pantorrilla y el hombre imposible. Por fin se retira el toro y el chico recibe la ovación más estruendosa y merecida que pueda imaginarse, siendo obsequiado con regular cantidad de dinero.

Continúa la lidia lloviendo copiosamente hasta que por último salió el toro de muerte.

Es medianamente banderilleado; ooge los trastos el «Esoabecharo» y después de brindar «por la salud de V., señor Presidente», pasa á entredárselas con la fiera que se había puesto un tanto dificultosa, y con solo un talonazo se arranca á matar desde Yedo, pero con tan buena fortuna que agarra media estocada, rodando el biesto instantáneamente.

Para terminar, diré que la concurrencia ha sido enorme, especialmente el lunes, el orden completo, y las chicas muy hermosas.

El Corresponsal.

CONFERENCIAS PÚBLICAS DOMINICALES

Artísticas, Científicas é industriales

APLICACION Á LAS ARTES Y OFICIOS

INAUGURACION

El Director del Instituto general y técnico, dando todo género de facilidades á fin de que se realice el laudable proyecto de que dimos cuenta en este DIARIO, ha cesido local apropiado y el domingo próximo, 18 del actual, á las once de la mañana, se inaugurarán estas conferencias disertando acerca de La arquitectura de la Iglesia de San Millán, el ilustrado Dr. D. Félix Gila.

Después de la conferencia oral, los asistentes se trasladarán á San Millán para que, sobre el terreno, se vean comprobadas las ideas y teorías expuestas.

La segunda conferencia, domingo 25 del corriente, estará á cargo del Sr. María Higuera. Oportunamente anunciaremos el tema.

Se suplica encarecidamente la asistencia á la clase obrera y dependientes de comercio ya que se les presenta tan propicia ocasión de ilustrarse y adquirir conocimientos indispensables para la vida y, en particular, para el eficaz y ocupación de cada uno.

Tribunales.

Audiencia provincial

El juicio señalado para hoy, contra Casimiro Martín, por el juzgado de Sepúlveda, no ha tenido lugar por encontrarse detenido el procesado en dicho pueblo.

Señalamiento para mañana

Procesado: Eustasio Alcó, vecino de Honrubia, juzgado de Riaza; Abogado Sr. Cáceres; Procurador Sr. Alvarez; Delito, lesiones.

Sentencias

Absoviendo del delito de que fueron acusados, Mariano Magdalena y Joaquín Carrión de Cuéllar.

Condenando á Maximino María Barreno, por delito de lesiones, á dos meses y un día de arresto mayor é indemnización de 45 pesetas.

Folleton del DIARIO DE AVISOS (128)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

son, según afirman, los batidores de la locura acometió á Andrés.

En seguida estendió la mano hacia el pabellón.

—Vos, no sabéis lo que acaba de suceder allí—murmuró.

—Todo lo sé.

—¿Cómo?

—Me hallaba cerca de la ventana... escuchaba...

—Entonces habéis oído á ese hombre acusarme; ¿le habéis oído llamarme ladrón?

—¿Shobretoralí así?...

—¿Y me preguntáis por qué no quiero vivir?

—Sí, os lo pregunto. Sr. Andrés, sobre esta tierra sólo hay un mal irreparable: ¡la muerte! Vos sois inocente, pardiez; bien lo sé, pero vuestro suicidio llegaría á ser una prue-

ba contra vos. Se diría seguramente: «Era culpable, puesto que se ha matado...» y casi tendrían razón. Es preciso que vivais para defenderos, para justificaros.

—¿Defenderme! ¡justificarme! es que esto no es posible...

—Hoy es difícil, porque las apariencias están contra vos... pero mañana quizá sea fácil. Dios es justo... la Providencia vela... y no siempre tienen razón los malvados...

—¿Quisiera oseros, Pedro, porque vuestras palabras son consoladoras... pero, una vez que todo lo sabéis ignorar que no puedo esperar á mañana...

—¿Quién os lo impide?

—En este momento prepara el señor Verdier una acusación contra mí... me denuncia al procurador Imperial...

—¿Y qué?

—Todos los agentes de seguridad van á ponerse en mi persecución. Seré rodeado... preso... arrojado en un calabozo, y prefiero mil veces matarme ahora mismo que sufrir una vergüenza semejante. A la sola idea de verme confundido con ladrones y asesinos, mi alma se subleva y toda la sangre se hiela en mis venas.

—Tranquilizaos, señor Andrés,—exclamó el capitán.— nada de eso os sucederá; yo os doy mi palabra de hombre honrado, y bien sabéis que lo soy; la acusación del señor Verdier no llegará al estrado del procurador Imperial.

—¿Quién podrá impedirlo?

—Yo.

Andrés miró á Pedro con profundo asombro.

—¿Hablaís con formalidad?—le preguntó.

—¡Ah! señor Andrés,—murmuró el viejo obrero con un tono de afectuoso reproche,— hé ahí una pregunta que en boca vuestra y en las circunstancias actuales me causa bastante pena.

—Claramente, yo no dudo de vos, mi buen Pedro; pero lo que acaba de decirme me parece tan extraño...

—¡Oh! sí... sí... es extraño; convengo en ello, pero es la verdad pura, os lo aseguro.

—¿Qué medios de acción tan poderosos poseis sobre el señor Verdier?

—No me preguntéis eso, señor Andrés, me sería imposible contestaros, porque se trata de un secreto que no me pertenece. Solamente, os lo repito, y os juro, la queja no tendrá lugar. Por ahora no tenéis nada que temer; esto os dará tiempo para arrepentiros, y probablemente vuestra inocencia se hará notoria antes de lo que pensais.

Pedro Landry pronunció estas últimas palabras en un tono misterioso.

—¿Qué esperais pues—preguntó vivamente Andrés?—¿tenéis sospechas del verdadero autor de este crimen que me pierde y me mata?

—Puede que tenga algo en mi imaginación, pero hasta nueva orden lo guardo para mí. En cuanto á mi esperanza, me vería muy embaezado para decir justamente sobre qué se funda, pero tengo confianza. Vos habéis visto tiempos tempestuosos, señor Andrés: algunas veces, cuando la atmósfera está más cargada, es cuando más pronto se aclara.

—¿Pero qué va á ser de mí? El dueño de esta casa acaba de echarme de ella como á un

Condenando a Pedro Martín Gómez, por hurto, a dos meses y un día de arresto mayor, pago de una tercera parte de costas e indemnización.

NOTICIAS

Ha llegado a Segovia nuestro respetable amigo, el Excmo. Sr. marqués de Quintanar.

Reciba nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Subastas sin efecto

Por falta de licitadores no han podido hoy tener efecto las subastas anunciadas para el suministro al Establecimiento provincial de Beneficencia, del tocino, patatas y alubias, con destino al consumo de los acogidos, durante el año próximo.

La Infanta en Segovia

A las tres de la tarde ha llegado hoy a Segovia S. A. la Infanta Doña Isabel, visitando detenidamente la iglesia de San Millán.

Después se ha trasladado a la fábrica de loza, y continuará más tarde sus visitas al Colegio de los PP. Misioneros y al convento de Religiosas Concepcionistas de la calle del Llosneto de Peraltá.

Como siempre, acompañan a S. A. en estas visitas las autoridades, comisiones civiles y militares, y numerosas y distinguidas familias de Segovia y de La Granja.

La mala costumbre de arrojar las cáscaras de sandías y melones a las aceras, puede dar lugar a sensibles accidentes.

Para evitarlos, sería conveniente que el señor Alcalde excitara el celo del personal encargado de la limpieza, y de la policía urbana a fin de procurar limpiar las aceras de estos escombros que constituyen un peligro.

Bien venido

Se encuentra en Segovia D. Clemente Fernández, alcalde de Medina del Campo.

La estancia de dicho señor entre nosotros, obedece al deseo de instalar en esta plaza un negocio de cereales.

Celebraremos que las gestiones del Sr. Fernández tengan completo éxito.

El Alcalde Sr. Estero ha citado para mañana por la tarde, a los tabajeros con objeto de ocuparse de la rebaja en el precio de la carne.

Se encuentra enferma, y ayer la fué administrado el Viático, la madre de nuestro estimado amigo el reputado dentista don Gabriel Martín Sanz.

El estado de la doliente era esta tarde de inminente peligro.

Deseamos que no se confirmen los tristes pronósticos de la ciencia.

Hoy se han hecho dos denuncias a la alcaldía por vender leche adulterada, y por abandono de caballerías en la vía pública.

Capas

Los vecinos del barrio del Salvador, de Cuéllar, han solicitado al alcalde del pueblo, les sea concedida autorización para celebrar una capsa de vacas del país, para solemnizar la fiesta titular del referido barrio.

Mercado semanal

El mercado de hoy se ha visto muy concurrido.

Hé aquí algunos de los precios que han regido en los artículos más necesarios:

Limones, 1 peseta kilo; melones, 0'15 idem; melocotones, 0'40 idem; uvas blancas, 0'40 idem; idem negras, 0'30 idem; peras, 0'40 idem; patatas, 1'75 arrobs; tomates, 0'25 céntimos el cuarto de arrobs; judías, 0'20 kilo; garbanzos de 1.ª, 1'50 kilo; de 2.ª, 1'25 idem; de 3.ª, 1 idem, queso, 2'25 idem; pepinos, 0'25 el cuarto de arrobs; pimientos, 0'50 docena; cebollas, 0'10 kilo; huevos, 1'25 docena.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Detención

Por la guardia civil de la línea de Riazor, han sido detenidos varios sujetos, por encontrarse a las diez de la mañana del 14 del actual en la vía pública, próximos a la iglesia parroquial, jugando al juego prohibido denominado «las chapas».

Los detenidos, que son 11, manifesta-

ron haber tomado todos parte en el sudoroso juego.

La guardia civil encontró en poder de los detenidos 2470 pesetas, un puñal, una navaja y una baraja.

Todos ellos fueron puestos a disposición de la autoridad competente.

Corrida de novillos

El Ayuntamiento de Ortigosa del Monte ha solicitado del gobernador civil de la provincia la sea concedida autorización para celebrar dos corridas de novillos en los días 3 y 4 de Octubre para solemnizar las fiestas de Nuestra Señora del Rosario.

Pérdida

El día 12 del actual se perdió un cuello de gasa negra para señora, desde el colegio de M. M. Concepcionistas a la Plaza Mayor.

Se ruega al que lo hubiese hallado se digno entregarlo en la Administración de este periódico, donde se darán señas y se gratificará.

Ha sido nombrado, según nos participa nuestro corresponsal en Madrid, profesor de Física y Química del Instituto General y técnico de Segovia, nuestro distinguido amigo y paisano, el ilustrado catedrático, D. Ignacio Arévalo, a quien felicitamos cordialmente por dicho nombramiento.

Detención

Por la guardia civil de la Pradera ha sido sorprendido en el sitio denominado Dos regaderas, término municipal de Santa Marta, el vecino del mismo, León Murato Burgo, de 51 años de edad, casado, guarda municipal del expresado pueblo, el cual se hallaba cazando sin previa autorización, con una escopeta, sistema Lafoucheux, P. A. de un cañón.

Le fueron ocupados en el acto de la detención dos cartuchos del número 16, útiles para dicha escopeta, y una paloma muerta que manifestó haber matado.

Fué puesto a disposición de la respectiva autoridad.

Cuántas jóvenes bonitas pasan el día muy triste porque las huele el aliento, cual si tuviesen lombrices ó les faltan varios dientes, ó no pueden sonreírse por lo que los casaderos nos las echan el quén vive. Las que así no quieren verse fácilmente lo consiguen, usando a diario, el famoso Licor del Polo de Orive.

Casa de Socorro

A la una y media de la tarde se presentó Venancio Pascual Martín, de 21 años de edad, domiciliado en San Lorenzo, con una herida en el dedo medio de la mano izquierda, inferida casualmente por él mismo al cortar la carne en su oficio de tabajero.

Después de curado pasó a su domicilio.

También a las tres fué curado Dionisio Revenga, de 7 años de edad, de una fractura de los dos huesos del antebrazo izquierdo producida por una caída casual.

Después de curado pasó a su domicilio.

Denuncia rural

En la finca denominada «La Zaja», propiedad del vecino de Fuente el Olmo de Fuentesueña, Casto Cachorro, faeron encontradas tres reses vacunas que se hallaban pastando y que fueron llevadas al referido pueblo, en donde resultaron ser de la propiedad de los vecinos Antonio Cachorro, Anselmo Alvarez y Petra Adrados, siendo denunciados ante el señor Juez municipal del indicado pueblo.

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el Paseo del Salón, hoy, de siete a nueve de la noche:

Primera parte: Cyrana, pasodoble.—Altier. Petite Lauris, mazurka.—André. La viejecita, fantasía.—Caballero. Fiancailles, vals.—Vivier.

Segunda parte: Oastaldo, Paso doble.—No 78 cak. Les enfants Terribles, Mazurka.—Corbin. Lucrecia Borgía, Fantasía.—Doniretti. Santiago, Vals.—Corbin.

HERNIAS (Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

CONSULTA MEDICA ESPECIAL para tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Segovia y recibirá de 9 a ocho en el Ho-

tel «Burgalesa» a todos los que padezcan Hernias (Quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia el día 22 de Septiembre en el Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36.

Gabinete mecanoterápico de Madrid

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice: Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones demostrando ser médico quien las da.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 15, 5 tarde.

De San Sebastián

Esta tarde continúan las pruebas del concurso hípico.

D. Alfonso asiste a ellas.

El ministro de jornada subió esta mañana a Miramar un decreto ascendiendo al oficial de Marina don Fernando Vivar.

Este oficial, agraciado hoy con un ascenso en su carrera, es el mismo que murió anoche repentinamente en Madrid y de cuyo fallecimiento se ocupa la prensa de esta mañana.

Un nombramiento

La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento de D. Ignacio Arévalo para desempeñar la cátedra de Física y Química en el Instituto de Segovia.

A Vilches

El ministro de la Gobernación ha manifestado que lo ocurrido en Vilches carece en absoluto de importancia.

El alcalde y el secretario se embriagaron y comenzaron a dar gritos sin que la borrachera tuviera otras consecuencias.

Ha salido un delegado para depurar los sucesos y proponer los correctivos que merezca tan escandalosa conducta en funcionarios públicos.

Huelgas

En la provincia de Palencia sigue extendiéndose la huelga de los obreros de las minas de Barruelos.

Sin noticias

El Sr. Maura se ha mostrado hoy poco comunicativo con los periodistas.

Dijo que del anarquista detenido ayer no sabe más que lo que dice la prensa.

El Gobernador civil

Ha llegado a Madrid el señor Conde de San Luis, Gobernador civil de Madrid.

Inmediatamente volvió a encargarse del mando de la provincia.

Apertura de los tribunales Se ha verificado la apertura de los tribunales.

El discurso del Sr. Sánchez Toca es muy comentado en algunos de sus párrafos.

Contra lo que todos esperaban el presidente del Consejo de ministros no ha asistido al acto.

Otro viaje

Dícese que el Sr. Maura irá a San Sebastián el próximo sábado ó domingo.

El anarquista preso

Carlos ó Florez, el anarquista detenido ayer por el inspector señor Caro, ha declarado hoy ante el presidente y el fiscal de la Audiencia de Madrid.

Apesar de lo comprometida que es su situación, muéstrase animoso y satisfecho.

Se ha verificado el análisis de

las materias explosivas que se encontraron en su poder, pero todavía no se ha emitido dictamen.

Esta mañana desfilaron ante el detenido los jueces de Madrid para tratar de identificarle.

Tanto el anarquista como su cómplice Apolo, el Director de «El Rebelde», continúan incomunicados.

Excusado es decir que la atención pública está fija en este asunto.

Familia intoxicada

En la calle Mayor ha ocurrido un caso grave de intoxicación.

Toda una familia que había comido jamón en malas condiciones se sintió con síntomas de envenenamiento.

Alguno de los individuos está grave.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (77'80), Amortizable al 5 por 100 (97'45), Acciones del Banco (000'00), Acciones de Tabacos (419'00), Cambios, París a la vista (38'05), Londres a la vista (00'00).

EL CORRESPONSAL

MEBOADOS

Avevalo 13

En el mercado han regido los siguientes precios:

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes Trigo a 51 reales fanega (0'32), Centeno a 38 y 39 (0'32), Cebada a 32 y 33 reales (0'32), Algarrobas a 40 (0'32), Caldiñosa la entrada de trigo en 800 fanegas (0'32).

La tendencia sostenida. Tiempo lluvioso. El Corresponsal.

ACADEMIA ESPECIAL

de Idiomas y Comercio

Preparación completa para Contadores y Profesores mercantiles. Enseñanza verdadera de los idiomas francés é inglés y contabilidad á cuantos desean colocarse en el comercio, fábricas ó casas de banca. La mejor garantía que esta Academia puede ofrecer es el hecho de que todos sus alumnos alcanzan excelentes colo-

LA NOVEDAD

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA

EUGENIO NONIDE

8, JUAN BRAVO, 8

En la provincia de Palencia sigue extendiéndose la huelga de los obreros de las minas de Barruelos.

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso como siempre de poder ofrecer a su numerosa clientela y público en general lo más nuevo y elegante, pone en su conocimiento que se están recibiendo grandes partidas de géneros para invierno del reino y extranjero que, tanto en gustos como en precios, nada dejan que desear, y hasta las personas de más delicado gusto hallarán en el mencionado comercio donde satisfacer sus deseos.

Al mismo tiempo pone en conocimiento que, con motivo de las grandes reformas realizadas en su nuevo establecimiento y las economías bastante considerables introducidas en el mismo, se realizan todos los géneros de verano siguiendo costumbre establecida de años anteriores.

8, JUAN BRAVO, 8

Segundo premio

EXPOSICIÓN DE 1901

PREMIO RENUNCIADO POR EL AUTOR

Es el que consiguió el Elixir Vida Estomacal de Sacristán, por ser el específico único que cura toda clase de enfermedades del estómago y de los intestinos, por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni causa ni perjudica.

Sin tener calmantes se nota el alivio desde el primer día que se toma.

BOTELLA: 3'50 PESETAS

Unicos agentes para su venta en todo el mundo: al por mayor, Sociedad Española de Droguería General; al por menor, todas las Farmacias y Droguerías.

Consultas por correo al autor

SEGOVIA

En Barcelona...

SRES. BOLDOS Y COMP.º, SRES. OEBRIAN Y COMP.º

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS, LOS TIROLESES

Montes, fotógrafo. = Victoria, II

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA.-PRINCESA, 21

FABRICAS DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA E INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pidanse precios y noticias mercantiles

Delegado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entresuelo

TELEFONO 975

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción a la revista de agricultura Los Abonos Químicos, y envío de varios folletos agrícolas.

Dírigase a Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

ZORRILLA, 4, principal.

ABONOS MINERALES

EL PROGRESO AGRICULTURAL

Sociedad regular colectiva.

Fábricas en Miranda de Ebro (BURGOS)

Los abonos de esta casa son bien conocidos en esta provincia, por lo que no necesitamos recomendar su bondad.

Abonos especiales compuestos de cloruro y superfosfato de cal, a 10 pesetas saco de 50 kilos.

También tenemos otras clases de 9, 7, 6, 5 y 4 pesetas saco de 46 kilos, pero recomendamos muy eficazmente a los labradores se provean de buenas clases por serles beneficioso a sus intereses.

Ofrecemos superfosfato, cloruro y sulfato de potasa, nitrato de sosa y sulfato de amoníaco a precios económicos, y damos fórmulas a los labradores para que se elaboren el abono en su casa. Nosotros les analizamos las tierras gratuitamente.

Todos nuestros géneros se venden bajo garantía de análisis. Descuentos por vagones completos y pago al contado.

La correspondencia: Sr. Director de <El Progreso Agrícola>

MIRANDA DE EBRO

Servicios

DE LA

Compañía Trasatlántica.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados...

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes...

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes...

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes...

Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 9, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes...

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes...

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo...

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado...

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen...

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito Central: MONTERA, 25

GRAN BAZAR BRUN

La Granja.

Novedades, objetos de fantasía, artículos de piel, cristalería, porcelanas, bisutería, juguetes, sombrillas, paraguas, bastones, abanicos, polainas, látigos, objetos de escritorio, perfumería, marcos, tarjetas postales, guirnaldas, globos aerostáticos, faroles para iluminación, mil objetos con vistas y recuerdo y otros difícil de enumerar.

Automáticos de París Regalos y sorpresas

Entrada libre, precio fijo.

Ama de cría

Se precisa para casa de los padres que tenga buenas condiciones de lactancia.

Razón, en la Administración de este periódico.

Se vende

una casa en San Ildefonso, calle de la Libertad, núms. 14 y 16.

Para informes en la misma, Cándido Terrago.

Paja de trigo

Se venden unas 2.000 arrobas de paja de trigo.

Dará razón Faustino Llorente, en Abades.

Aviso importante.

Victoriano Leiva, pone desde hoy a la venta pública, una importante partida de melones del puerto para comer ó guardar, de la más exquisita y superior clase que se ha conocido en esta capital...

Por una arroba en el puesto de venta 1'50 pesetas.

Por una idem a domicilio, 1'65 id.

El kilo, por pieza, 15 céntimos. Plaza del Azoguejo, en uno de los cuartos de los herederos de D. Ezequiel González.

Horas de despacho: de siete de la mañana á ocho de la noche.

Los melones se dan á cala, para satisfacción del público.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación...

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 18 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

Advertisement for Allcock's Porous Plasters and Brandreth's Vegetable Pills, including illustrations of a person applying a plaster and a person sitting.

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 99 por 100 de los enfermos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los liceros de mesa. Es de ex-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Ocho años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.